

# GOBIERNO SOLIDARIO.

Honduras, viernes 5 de enero de 2024 - [www.sgjd.gob.hn](http://www.sgjd.gob.hn) - Edición No. 003



## Presidenta Xiomara Castro confirma asistencia a toma de posesión del presidente electo de Guatemala

La presidenta de la República, Xiomara Castro, manifestó que luego de la visita de cortesía por parte del presidente electo de Guatemala, Bernardo Arévalo de León, el proyecto de unidad de Centroamérica y el diálogo sobre justicia y democracia se fortalecerán.

De igual forma, la mandataria confirmó a través de su cuenta X que asistirá a la toma de posesión del presidente electo Bernardo Arévalo, el próximo 14 de enero de 2024.

 **Xiomara Castro de Zelaya** @Xiomar... · 3h ...  
Presidente electo de #Guatemala, @BArevalodeLeon, con su visita, el proyecto de la unidad de Centroamérica y el diálogo sobre justicia y democracia se fortalecen. Le confirmé mi participación en su histórica toma de mando. 14/1/24.

**Xiomara Castro Sarmiento**  
Presidenta de Honduras

## Presidenta Xiomara Castro juramenta a nuevos funcionarios de SESAL y FHIS



La Presidenta de la República, Xiomara Castro, juramentó en Casa Presidencial a la nueva Secretaria de Estado de Salud (SESAL), Carla Paredes y al titular del Fondo Hondureño de Inversión Social (FHIS), Warren Ochoa.

“Es un honor acompañar a la Presidenta @XiomaraCastroZ a lo largo de mi militancia y de su administración. Ahora asumimos una nueva tarea, con el compromiso de continuar el buen rumbo de la gestión de @Octa-JPP; ¡Vamos por la transformación de la inversión en infraestructura social en Honduras!”, escribió en su cuenta X, Warren Ochoa.



## Octavio Pineda asume como nuevo titular de la SIT

El secretario de Estado en los Despachos de Gobernación Justicia y Descentralización, Tomás Vaquero juramentó al ciudadano Octavio José Pineda Paredes en el cargo de Secretario de Estado en los Despachos de Infraestructura y Transporte.

La promesa de Ley la realizó ante la presencia del secretario general de la Segob, Celso Alvarado.





## Gobierno Solidario busca fortalecer la capacidad de gestión de las alcaldías: Tomás Vaquero

Durante su participación en un programa televisivo, el titular de la Secretaría de Gobernación, Justicia y Descentralización (Segob), Tomás Vaquero, dio a conocer los Planes y Proyectos que impulsará durante el presente año el gobierno de la presidenta Xiomara Castro.

Dentro de las acciones a implementar a través de la Segob figuran: Capacitación de alcaldes y alcaldesas para que se conviertan en gerentes municipales para que mejoren sus finanzas a través de su propio modelo de desarrollo. Impulso al Reglamento de la Ley de Descentralización del Estado.

Asimismo, Mejorar los Planes de Arbitrios Municipales. Promover la creación de la Red Nacional de Emprendedores para fortalecer el intercambio comercial entre los 18 departamentos del país.

De igual forma, Fortalecimiento de las UDELES para que potencien el desarrollo económico local. Promover la construcción de mercados artesanales para dar más oportunidad a los emprendimientos.

El funcionario señaló que el 2023 fue el año destinado para mejorar la eficiencia de las alcaldías en temas como: Transferencias municipales, Plan de Desarrollo Urbano, Planes de Arbitrios Municipales, Catastro Municipal y el Fortalecimiento de emprendimientos a través de la UDEL. Destacó como proyectos exitosos de descentralización que fueron impulsados por la presidenta de la República los siguientes: Caminos productivos y el Mejoramiento de los Cen-

### Titular de SEGOB juramenta funcionarios de SENAF

El Secretario de Estado en los Despachos de Gobernación, Justicia y Descentralización, Tomás Vaquero, juramentó a la ciudadana Lizeth Armandina Coello Gómez en el cargo de Secretaria de Estado en los Despachos de Niñez, Adolescencia y Familia, (SENAF).

De igual forma, tomó promesa de Ley al ciudadano Héctor Isaac Alvarado Mejía, quien a partir de la fecha asume el cargo de secretario general de la SENAF.





### Sedesol anuncia que tres planillas de Becas Solidarias universitarias están listas para su pago



La Secretaría de Estado en el Despacho de Desarrollo Social (Sedesol), informó a través de un comunicado que tres planillas de Becas Solidarias de 12 universidades están listas para su pago.

Sedesol detalló que las planillas están distribuidas de la siguiente manera: Planilla A de 3418 becas de grado; Planilla B de 1804 becas de grado; Planilla C con un total de 202 becas de maestría nacionales y 83 becas de maestría internacionales.

Asimismo, indicó que el Banco Nacional de Desarrollo Agrícola (Banadesa) está a la espera de que se abra el Sistema de Administración Financiera Integrada (SI-AFI) de la Secretaría de Finanzas, para la realización del desembolso correspondiente a nuestras cuentas y así transferir directamente a las cuentas bancarias de los estudiantes.



### Director de Migración supervisa el trabajo de protección a personas migrantes en El Paraíso

El director ejecutivo del Instituto Nacional de Migración (INM), Allan Alvarenga, visitó las delegaciones de control interior de las ciudades de Trojes y Danlí en el departamento de El Paraíso, con el fin de supervisar el trabajo de protección a personas migrantes que ingresan por la zona oriente del territorio nacional.

Cabe mencionar que en un comunicado del INM, emitido el 28 de diciembre de 2023, en vista de la no ampliación de la amnistía migratoria, se informó sobre la habilitación como puntos de control de entrada, las oficinas de control interior "El Pescadero y el Centro de Atención al Migrante Irregular (CAMI), "Francisco Paz" en el municipio de Danlí, la oficina de migración en Trojes y el CAMI en Choluteca, para la atención a personas migrantes a quienes por motivos humanitarios desde el 1 de enero de 2024, no se le impondrá la sanción administrativa y se les extenderá un permiso especial de permanencia por un período de 10 días.

## Garantizada insulina para los pacientes diabéticos



La Secretaría de Salud inició con el proceso de distribución de insulina a los 32 hospitales de la red sanitaria y las 20 regiones de salud para garantizar la entrega de este fármaco a los pacientes diabéticos durante el primer trimestre del 2024.

Miguel Osorio, portavoz de la cartera ministerial detalló que "este jueves se están enviando 28 mil frascos de insulina NPH al Hospital General San Felipe y al Instituto Nacional del Diabético.

En este momento se dispone de un lote respaldo de 171 mil frascos de insulina, mientras ingresa la nueva compra proveniente de la licitación pública nacional de medicamentos para este año que ya está en curso.

## La MIPYME y el sector Social de la Economía son prioridad para la presidenta, Xiomara Castro



El director ejecutivo de SENPRENDE, Dennis Corrales, detalló, los resultados obtenidos en la ejecución de proyectos que beneficiaron a las mujeres emprendedoras y productoras del campo, capital semilla para el sector social, financiamiento inclusivo a las Cajas Productivas de la Red Solidaria, apoyo directo al sector étnico, entre otros.

“En el 2023 el Gobierno de nuestra presidenta, Iris Xiomara Castro, ha estado enfocado en los pequeños negocios y en los emprendedores de este país, que sostienen la economía nacional”, indicó Corrales.

Continuó expresando que “más de 200 asesores de la institución, técnicos, especialistas en área lega, mercados y de financiamiento están hoy en la disposición de la MIPYME en todo el territorio”. Profundizó que “más de 3,000 empresas han sido creadas a través de toda la asistencia que SENPRENDE”.



[gobiernosolidario.sgjd.gob.hn](http://gobiernosolidario.sgjd.gob.hn)

## IHTT entrega certificados a la nueva modalidad de transporte

El Instituto Hondureño del Transporte Terrestre IHTT, realizó entrega de certificados a la nueva modalidad del transporte, el Servicio Ejecutivo Aeroportuario.

El Instituto Hondureño del Transporte Terrestre IHTT, realizó una importante entrega de certificados de operación y permisos de explotación a la Cooperativa de Transporte Aeropuertos y Hoteles Limitada (COTATYH TOURS), quienes se convierten en los pioneros de la nueva modalidad del transporte, el Servicio Ejecutivo Aeroportuario.

El comisionado presidente del IHTT, Rafael Barahona, fue el encargado de entregar los primeros 52 certificados y explicó que esta nueva modalidad tendrá un techo de 180 unidades de transporte.



## Hondutel lleva internet satelital a centro educativo de San Francisco de Opalaca



Estudiantes del municipio de San Francisco de Opalaca, Intibucá, celebran la implementación de internet satelital a través del aula tecnológica que tiene como objetivo llevar la educación superior a más regiones del territorio hondureño.